



Jardins partagés à la Ruppaz
15'000€

- 1^{ère} étape : mise en forme du terrain : labourage, fraissage et création de places de parking.
- 2^{ème} étape : installation d'un chalet et cuve de récupération de pluie, délimitation des parcelles...
- 3^{ème} étape : pose du grillage et mise en place d'un règlement intérieur.

Jardins opérationnels au printemps 2023.



Rénovation énergétique de l'école maternelle
75'000€

- 1^{ère} : remplacement des 32 blocs d'éclairages et des 6 spots avec passage en LED (effectué en avril)
- 2^{ème} : remplacement de l'ensemble des huisseries bois en PVC (prévu Toussaint)

Ces investissements doivent permettre un gain de 30% des consos énergétiques.

Avec les subventions le reste à charge pour la commune est de 38'000€



Pérennisation et aménagement du cimetière
60'000€

- 1^{ère} : exhumations de 32 tombes dans le carré de droite et création de 10 caveaux. Travaux de consolidation de la croix des curés.
- 2^{ème} : Reprise et création d'un drainage tout autour du cimetière.
- 3^{ème} : Réfection des allées et des carrés et engazonnement.

Une partie des travaux prévue après la Toussaint



CALENDRIER

- Tous les mardis dès 14 h venez passer un moment de convivialité au **club de l'amitié** à la salle Léman : cartes, jeux de société... et bonne humeur garantie.
- 23/10 : **Traditionnel brizolon** du Comité des Fêtes dès 14 h à proximité des terrains de quilles et de la salle des fêtes.
- 27/10 : **Collecte des encombrants**
- 30/10 : **Octi'féria** au profit d'**Octobre Rose** sous la salle des fêtes.
- 06/11 : **Tournoi de belote** à la salle des fêtes.
- 11/11 : Commémoration à 10 h de l'**armistice** de 1918.
- 13/11 : **Marché de Noël** à la salle des fêtes avec repas le midi.
- 18/11 : **Réunion publique** à 19 h à la salle des fêtes (bilan et présentation des projets).
- 10/12 : **Fondue géante animée**, organisée par les oeuvres sociales à la salle des fêtes.
- 11/12 : **Concert** à 17 h à l'église organisé par le Comité des Fêtes et la chorale Tao Mouso. Une petite restauration et une buvette seront proposées. Les bénévoles reversés à une association qui aide les femmes battues.

FINANCES

En 2023, les taux d'intérêts seront importants vu le contexte économique. Actuellement nous devons faire face à des remboursements importants liés à des emprunts nécessaires contractés dans des périodes difficiles 2008-2011 à des taux moyens de 5 %.

Pour ne pas se retrouver dans la même situation il convient de privilégier l'emprunt lorsque les taux d'intérêts sont bas, mais aussi de ne pas refuser l'obstacle et de fournir un véritable effort de désendettement dès qu'ils sont hauts.



Aussi, le conseil municipal a décidé de contracter un emprunt de 400 000 € sur 20 ans au taux de 2.99 % profitant ainsi des taux encore attractifs. Cela permettra de mener à bien deux gros projets à venir : la rénovation de la salle des fêtes et la sécurisation de Bonchamp. En 2023 un effort sera fait pour entamer un désendettement anticipé.

RÉFECTION DE LA ROUTE DÉPARTEMENTALE RD-121 ET 21

Le conseil départemental va goudronner la cunette de réseau d'eaux pluviales récemment refaite au niveau de l'impasse des Fosseaux à Curninges. Une reprise des enrobés sur le pont de la Plantaz est également prévue.

Dans le même temps l'entreprise COLAS et le département vont refaire les enrobés sur une partie de la commune. Du carrefour du Castellou au sommet de la route de la Monnaie quelques pastilles vont être faites. Ensuite du sommet de la route de la Monnaie jusqu'au Chef-

lieu en passant par Grésy, les enrobés seront refaits à neuf sur l'ensemble de la portion. La traversée du Chef-lieu sera également reprise.

Ces travaux vont être effectués du 24 au 28 octobre inclus. Les accès aux maisons ne seront pas possibles en journée mais des parkings seront mis en place par la mairie en périphérie. L'accès sera possible le matin avant 7 h 45 et le soir après 19 h. Une communication dans les boîtes aux lettres sera effectuée.



MOT DU MAIRE

Chers amis,
Alors que les couleurs d'automne nous offrent de magnifiques paysages sur l'ensemble de notre commune, comment ne pas revenir rapidement sur l'été si particulier que nous avons vécu.

Chaleur importante, manque d'eau, l'été 2022 restera dans les mémoires et nous interroge quant à l'intensité des événements météorologiques. Les chaleurs sont de plus en plus importantes, précédents des orages et averses qui redoublent d'intensité testant ainsi un certain nombre de nos ouvrages d'écoulements d'eaux pluviales, de voirie ou encore de chemins ruraux. Bien que la compétence eau potable ne soit plus communale, elle n'en demeure pas moins une source d'intérêts et d'inquiétudes pour les élus. La mise en tension de nos nappes phréatiques cet été doit nous interpeller quant à l'urbanisation de notre village. Si celui-ci n'est pas en mesure d'assumer des nouvelles constructions sans que cela ne se fasse au détriment des autres, il faudra prendre les mesures adéquates.

L'été n'a pas été uniquement source d'inquiétudes, bien au contraire ! De nombreux événements populaires ont pu se dérouler sur le village permettant ainsi de renouer traditions et convivialité. Le grand retour de la fête de la mi-août en est l'un des symboles. Par votre participation vous avez grandement contribué à son succès.

Cette période estivale a été également l'occasion de réaliser un certain nombre

d'actions qui sont développées dans cet écho. Je tiens à profiter de cette occasion pour remercier l'ensemble des services communaux qui œuvrent souvent dans l'ombre pour faire en sorte que votre quotidien soit le plus agréable possible.

Quotidien qui est bouleversé depuis quelques semaines avec la fermeture 3 mois de la RD-22 à Bioge, avant des travaux de sécurisation qui devraient durer 3 ans. Le trafic au cœur du village se voit augmenté de plus de 2'000 véhicules par jours !

Les secteurs de Curninges comme ceux de Bonchamp, Creuse/Grésy et Chez-Portay déjà dangereux en temps normal sont très impactés. Le conseil municipal a validé à titre expérimental la création d'une zone 30 à Curninges avec mise en place de coussins berlinois.

Nous ne sommes pas favorables habituellement à contraindre la circulation de la route avec de tels dispositifs car la multiplicité de ceux-ci les rend inefficaces et engendre une conduite de plus en plus nerveuse. Mais vu la situation dans le secteur, l'activité de production agricole coupée en deux, la présence d'un arrêt de car... il nous apparaît opportun de tester cette solution.

Bien conscient que d'autres secteurs nécessitent des aménagements mais il nous est difficile d'être sur tous les fronts. Cependant de nombreux dossiers sont sur la table :

- La liaison piétonne à Bonchamp permettant de sécuriser tout le secteur y compris les carrefours de Ripaille et du Castellou, mais aussi permettant la création

d'un arrêt de bus sécurisé (démarrage espéré en 2023)

- La réflexion sur la liaison Curninges-Chef-Lieu (étude en 2022)
- Réflexion avec la CCPEVA pour sécuriser les écoliers Chez-Portay (en cours)
- Création d'une agglomération de Grésy-Creuse et passage ainsi à 50 km/h (en cours).

Ces sujets sont lourds à traiter et nécessitent l'avis et la consultation de nombreuses entités : conseil départemental, CCPEVA, SYANE le cas échéant. Il faut parfois réaliser des acquisitions de parcelles, procéder aux bornages, faire réaliser des études pour respecter les normes en matière de largeur de voirie et de cohabitation des différents usagers de la chaussée... Tout ça a un coût et prend du temps.

Tout le monde pourra trouver un endroit à proximité de chez lui à sécuriser. L'important est de prioriser et de préparer les dossiers afin d'obtenir les accords et les financements pour permettre de réaliser des équipements durables.

Le dossier de la sécurisation de nos routes est tout en haut de la pile des priorités du conseil municipal et comptons sur vous le cas échéant pour nous aider dans ces divers aménagements.

Bonne lecture et à bientôt dans le village !

Le Maire
Maxime JULLIARD

ENTRETIEN DES CHEMINS COMMUNAUX

Le service technique est intervenu à Bioge pour remettre en forme l'impasse du pompage. L'effondrement du chemin à proximité du réservoir de Bioge est lié au passage de la fibre optique. Le SYANE qui en a la responsabilité est informé et doit faire le nécessaire.

Les chemins de Conche et des Diligences dans les Traverses ont été nettoyés, remis en forme et des renvois d'eau ont été créés. L'entreprise DKTP de Larringes a réalisé les travaux.

Cette année la commune a investi à hauteur de 38 000 € dans la réfection des chemins communaux. Une aide de l'APIEME à hauteur de 18 200 € est venue soulager ces investissements qui se poursuivront les prochaines années. Les chemins de La Fin, Bois Monsieur et du Nattay sont particulièrement ciblés.



chiffres

investissement
38 000 €
aide de l'APIEME
18 200 €



GOUDRONNAGE

DES POINTS D'APPORTS VOLONTAIRES À CHÂTEAUVIEUX

Après les points de collecte de l'an passé (Beuly, Crêt de Vougron et Molliez), cette année c'est le secteur de Châteaueux qui a bénéficié de cette opération visant à rendre les lieux plus propres et plus faciles à entretenir. Face aux dépôts sauvages à proximité des points de collecte, la mairie désormais verbalise dès que possible. La fréquence du ramassage n'est pas une excuse face aux nombreux points de collecte présents sur la commune.



ÉCLAIRAGE PUBLIC

L'éclairage public est désormais éteint entre 23 h et 5 h. Cette décision du conseil municipal s'appuie sur la sécurisation des coffrets électriques réalisée fin 2020 avec la mise en place d'horloges astronomiques (30 000 €), au regard également de l'impact budgétaire. Pour information l'éclairage public représente 21 000 € par an. L'impact sur l'environnement avec la pollution lumineuse est également rentré en compte tout comme les bons résultats des communes ayant expérimenté ce dispositif sur la sécurité routière et la diminution de la vitesse.

BOIS MONSIEUR PLAN DE RESTRUCTURATION

Un plan de restructuration et pérennisation de Bois Monsieur à hauteur de 16 000 € a été voté par le Conseil Municipal. Récemment une mare forestière a été créée et des tables/bancs issus du bois bostryché ont été installés. Le terrain vient d'être préparé pour accueillir les 400 futurs arbres (chênes sessiles, alisiers torminal et hêtres). Pour ce faire, les ronces ont été ratissées, mises en andin puis broyées.



ÉCOLES

VIE SCOLAIRE ET ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES

La rentrée scolaire s'est bien déroulée avec **165 écoliers** accueillis. Une nouvelle classe a été ouverte à l'école primaire pour un investissement de 7 000 €. Il est important de mettre en lumière le gros travail du service technique cet été ainsi que le personnel d'entretien pour faire en sorte que toutes les conditions soient réunies pour une rentrée réussie. Nous souhaitons également la bienvenue à la nouvelle enseignante originaire de Féternes, Mathilde LACROIX et dont c'est le premier poste.

Chaque année depuis le début du mandat la **municipalité a équipé les écoliers de gilets fluos**. L'objectif est que chaque écolier passé par une école de Féternes en dispose d'un. Le gilet fluo est un premier pas de sécurisation venant en complément des aménagements réalisés et projetés. Cette distribution fut l'occasion d'accueillir Alice FRICARD, nouvelle AT-SEM.



Distribution de gilets

Les élus ont proposé aux enfants de réaliser des rubans et des cœurs en perle dans le cadre d'**Octobre Rose**. Lors de la garderie du soir, ils sont venus avec décorer le sapin dans le jardin de la mairie.

Pour la deuxième année consécutive, au mois de juillet, les jeunes Féterniens ont pu participer à une semaine riche en activités : **Féternes Aventure !**

Au programme : constructions de cabanes, randonnées nuit en refuge aux Tindertes, jeux sur le terrain de foot... Le conseil souhaite continuer de proposer ce type de stage pour les jeunes du village.

NOUVEL ESPACE DE JEUX ET PERSPECTIVES DE DÉVELOPPEMENT

Cet été, le service technique a aménagé aux abords de l'aire de jeux, un espace de loisirs comprenant un espace de pétanque de 120 m², un terrain de quilles (jeu traditionnel) qui peut se muer le cas échéant en terrain de pétanque également. Le tout agrémenté de deux tables/bancs et d'un babyfoot extérieur. Par la suite un chalet sera installé à proximité des terrains, ainsi que la plantation de plusieurs arbres pour offrir de l'ombre aux utilisateurs.



Féternes Aventure



Octobre Rose



GRAND RETOUR DE LA FÊTE DE LA MI-AOÛT DE LA MI-AOÛT

Succès total pour le grand retour de la fête de la mi-août à Féternes ! Plus que de grands discours, les quelques images dans cet écho parlent d'elles-mêmes. Merci aux bénévoles et élus pour toute l'organisation. Et merci à vous tous qui en avez fait un succès populaire.

